
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者聶晨靜、馬玉潔）多位
全國政協委員、經濟學家指出，近日中央經濟工作會議提出的
2015年經濟工作五大任務，均是圍繞穩增長展開，而要實現五大
任務就必須依靠政府有效的宏觀調控。

鄭新立：當前財政政策空間很大
十一屆全國政協委員、中共中央政策研究室原副主任鄭新立近
日在第三屆中國工業發展論壇上指出，勿將當前持續存在的經濟
下行壓力以及通貨緊縮這兩個趨勢性問題混淆為新常態。
鄭新立呼籲政府應大膽實施積極的財政政策，增加市場貨幣流
通，降低利率特別是存款準備金率，以刺激經濟、穩增長。他分
析，中央政府債務加上地方政府債務，佔GDP的比例不到
40%，在全世界是最低，因此當前財政政策有很大的空間。同
時，有關機構和部門應加大力度，認識和解決社會主義市場經濟
下新出現的生產過剩問題。

裴長洪：預測明年出口增長6.5%
而全國政協委員、中國社科院經濟研究所所長裴長洪分析，今
年世界貿易增速連續第三年低於世界經濟GDP增速，由於石油
和大宗商品價格大幅度下跌，2014年世界貨物貿易增速頂多達到
2%。

他預計，今年中國外貿
約有2,000億美元順差，按
照GDP支出法計算，外需
能提供將近3,000多億人民
幣的增加值，對外貿易會
出現低速度下的正貢獻，
即如果今年GDP增幅是
7.4%，外貿約能提供0.65
個百分點正貢獻。
他預測，2015年中國出
口增長保守估計 6.5%左
右，進口增長則相對積極
在3%左右，貨物貿易順差
和服務貿易逆差將進一步
擴大，明年的正貢獻將比
今年略少，假定GDP增長7%，外需大概能提供0.5%。
中國社科院副院長李揚在另一論壇表示，中國經濟增速從高速

到中高速，意味着中國經濟從此放棄粗放增長走向集約增長，放
棄浪費性增長走向增速提效的增長。「把握新常態，即以GDP
為龍頭，財政收支、貨幣供求、利率、國際收支、物價、就業等
都會發生階梯式變化。」

香港文匯報‧人
民政協專刊訊（記
者 王曉雪）由團結
報社主辦、廣州國
泰社會發展基金會
支持的「鏡頭中的
抗戰老兵 團結行」
活動近日在京啟
動。
活動將歷時10個

月，目前已完成安
徽全省九個地市百
餘位抗戰老兵的拍攝採訪，從今年12月開始，將歷時半年對涉及13個省份的部分
抗戰老兵進行深入採訪，記錄和保存當地抗戰老兵在抗戰中的親歷、親聞、親見
故事。
此外，還將在雲南騰沖開展騰沖戰役戰場遺址遺跡修復保護項目有關工作。
民革中央主席萬鄂湘要求，要突出特色，整合力量，在搶救、保存和系統運用
抗戰老兵口述歷史等史料基礎上多出成果，宣傳抗日戰爭及世界反法西斯戰爭成
果，宣傳抗戰精神，促進海峽兩岸合作開展有關抗戰史跡考察及史料匯集，為警
示後人、促進祖國統一和海峽兩岸交流作出貢獻。
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香港文匯報‧人民政協專刊訊（記
者魏占興蘭州報道）甘肅省政協日
前舉行協商座談會，圍繞「蘭州都市
文化產業發展問題研究」展開討論。
政協委員紛紛建言，以黃河文化為核
心的蘭州都市圈文化產業區，在甘肅
華夏文明傳承創新區的整體格局中，
具有戰略引領、產業發展和市場驅動
的作用和功能。進一步推動蘭州文化
產業大發展，將會在華夏文明傳承創
新區建設和推動全省文化產業跨越式
發展中發揮重要作用。

山東山東
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記

者 殷江宏 實習記者 尤丹丹 濟南報
道）山東省政協日前舉行對口協商
會，圍繞「塑造開放型經濟新優勢」
協商建言，呼喚「頂層設計」創新制
度紅利。
委員們認為，應積極圍繞國家重大
發展戰略和經濟結構調整重點進行深
度研判，加強頂層設計，找準新定
位；統籌適應國內、國際兩個市場，
加快轉變發展模式，實現由粗放型經
濟大省向開放型經濟強省蛻變；大力
發展職業教育，支持做好相應人才規
劃、國際化辦學與最新科技協同發
展，培育人力資源新優勢。

政協研討塑造開放型經濟

呂新華續任政協全會新聞發言人
香港文匯報‧人民政協專刊訊在今年的全國

政協全會記者會上，以一句「你懂的」而成為
新聞人物的全國政協外事委員會副主任呂新
華，將在明年兩會上繼續擔任政協會議新聞發
言人。
全國政協主席俞正聲近日主持召開政協第十
二屆全國委員會第二十三次主席會，決定明年
2月27日至28日召開政協第十二屆全國委員會

常委會第九次會議，為召開政協第十二屆全國
委員會第三次會議作準備。
會議審議通過了政協第十二屆全國委員會常

委會第九次會議議程（草案）和日程，關於召
開政協第十二屆全國委員會第三次會議的決定
（草案），政協第十二屆全國委員會第三次會
議秘書長、副秘書長名單（草案）和新聞發言
人名單，政協全國委員會2015年協商工作計劃

（稿）和政協全國委員會2015年雙周協商座談
會安排；研究了十二屆全國政協常委會2015年
學習講座參考選題；聽取了關於政協全國委員
會2014年重點提案督促辦理情況的匯報。
會議審議通過了撤銷朱明國政協第十二屆全

國委員會委員資格的決定，並提請第九次常委
會議追認。會議確定呂新華為政協第十二屆全
國委員會第三次會議新聞發言人。

甘肅甘肅
地 方 動 態

委員獻策蘭州都市文化產業

■甘肅省政協邀請多位政協委員協
商座談。 本報蘭州傳真

「佔中」失敗委員
是法治與民意勝利
：

齊鵬飛說，兩個半月以來，特區政府在中
央政府的充分信任和大力支持下保持了

最大限度的克制和寬容，這次清場也是特區
政府和警隊「以法律為依據，以民意為依
歸」的行動，最終以較為平和的方式結束，
對於香港社會來說是有利的。
然而他認為，「佔中」的結束並不代表這
場政治危機得到根本性解決，激進的反對派
隨時有可能「捲土重來」，這種街頭政治將
成為常態化，並和議會抗爭等方式相結合，

會是一個曠日持久的過程，「絕對不能掉以
輕心」。

教訓：基本法、一國兩制普及不夠
齊鵬飛表示，此次「佔中」行動的一個很
大教訓，是香港回歸以來，對於基本法、
「一國兩制」及國家觀念的普及、宣傳「還
遠遠不夠」。「如果說在回歸十七年之後，
香港的青年一代還不能建立起對國家、民族的
認同，對國家法律包括對香港本身法治的尊
重，那麼香港的長期繁榮穩定很難得到保
障。」

未來：回歸「政改五步曲」進程
齊鵬飛強調，「佔中」對香港社會產生極
大的負面作用，除了市民的日常生活和社會
秩序遭到破壞，整個社會的經濟、法治和政
制發展都受到嚴重影響。他說，從2007年全
國人大確立普選時間表，到今年「8．31」決

定規劃出路線圖，「香港從來沒有離一人一
票普選行政長官這麼近」，但早應邁出第三
步的「政改五步曲」被「佔中」嚴重耽擱。
他呼籲香港社會盡快放下成見和分歧，齊

心協力推進政制發展進程，重拾香港的法治
核心價值，回歸經濟發展正常軌道。

陳經緯：應看清激進分子真實目的
全國政協經濟委員會副主任、全國工商聯副

主席陳經緯表示，港人需要更進一步提高對國
家的認同意識，也應看到國家正為構建民主
法治社會樹立堅定的信心並加快步伐切實履
行。中央為推進香港民主發展，已經做出了
「一人一票選舉特首」的最大支持，為保障
民主選舉的具體工作順利進行、為不出亂局
而決定以界別組成的提名委員會提名的辦
法，是完全為香港民主選舉順利進行做出的正
確決定，港人應以務實的態度提高認識。
他說，香港人應看清激進分子是為一己私

利，為反對而反對，其真實目的是鑄成「自
殘」香港的兇器。

陳佐洱：為長久鬥爭做準備
十一屆全國政協常委、全國港澳研究會會

長陳佐洱近日指出，非法「佔中」兩個多月
來，香港的各種政治勢力、各界力量都登台
表演一番，亮了「肌肉」。「這是什麼屬
性，廣大市民就看得更清楚了，是好事。」
他預料，香港進入「後佔中」階段後，各
種政治勢力的較量或由街頭轉向法庭、立法
會、媒體、大學及中學。香港市民不僅要面
對「佔中」留下的各種後果，還要準備在多
個領域繼續與禍港殃民勢力較量。大家需謀
劃如何依法治港，若「小修小補」，香港將
前景堪憂。
當被問到中央會否收緊對港政策，他回應

說，「一國兩制」、「港人治港」、高度自
治是基本國策，不會改變。

八黨外人士北京掛職任副局級官員
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者 何

凡、馬靜）中科院院士趙進東、孟安明、施
一公，知名學者張頤武等8名各領域高層次
黨外代表人士，將赴北京市政府部門和市屬
國有企業掛職，任副局級領導職務，掛職鍛
煉為期一年。張頤武向本刊記者表示，赴北
京文化局掛職後，他將身兼雙職，既要繼續
在北京大學任教，又要做好文化局內的分內
工作。他希望多熟悉一線情況，多學習、了
解政府機構運作情況，「要將近年來所掌握
的社情民意通過政府官員的身份反映給政府
部門」。
這是近年來北京第二批高層次黨外人士到

京掛職。2011至2012年，全國政協委員李
稻葵等多名專家學者曾參加掛職。「才氣接
上地氣，做事才有底氣和靈氣，高層次黨外
代表人士掛職是實踐中探索出來的、具有首
都特點的、培養高素質複合型黨外人才的科
學路徑。」 北京市委常委、統戰部長牛有成
說，要使高層次黨外人士掛職成為常態工作。
北京市委統戰部表示，8名黨外人士的產
生經歷了層層選拔，都是各自領域的領軍人
物，代表性很強，他們中有兩院院士3人，
長江學者3人，全國人大代表2人（其中常
委1人），全國政協委員3人，黨派中央委
員6人（其中常委1人）、市委副主委4人。

■■香港銅鑼灣清障後恢復通車香港銅鑼灣清障後恢復通車。。 中新社中新社

■■齊鵬飛齊鵬飛

掛職名單一覽表：
姓 名（現工作及職務）

張興凱（中國安全生產科學研究院副院長）

張樹華（中國社會科學院信息情報研究院院長）

張頤武（北京大學中文系教授）

邢念增（朝陽醫院副院長）

趙進東（北京大學生命科學學院教授）

孟安明（清華大學生命科學學院教授）

楊 旭（中國城市建設控股集團有限公司董事）

施一公（清華大學生命科學學院院長）

掛職機構及職務

北京市軌道交通建設管理有限公司副總經理

北京市商務委副主任

北京市文化局副局長

北京市食藥監局副局長

北京市農委副主任

北京市科委副主任

北京市住建委副主任

北京市衛計委副主任

委
員
闡
釋「
新
常
態
」

民革開展攝、訪抗戰老兵活動

■■呂新華呂新華

■■鄭新立鄭新立

■■民革中央副主席修福金民革中央副主席修福金（（右三右三））等為等為「「鏡頭中的抗戰老鏡頭中的抗戰老
兵兵團結行團結行」」活動揭牌活動揭牌。。 記者記者王曉雪王曉雪攝攝

香港非法「佔中」行動歷時79天

後，近日在警方成功實施全面清場

下終告結束。對此，北京市政協委

員、全國港澳研究會副會長齊鵬飛

接受本刊訪問時表示，「佔中」的

失敗是「香港法治和民意的勝

利」。
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